



■ La consejera Carla Humphrey dictó ayer en Pachuca una conferencia sobre violencia política en razón de género.

Polemizan consejeros por violencia de género

REFORMA / STAFF

El miércoles pasado, durante una sesión del Consejo General del INE, la consejera Carla Humphrey acusó a su compañero Jaime Rivera por presunta violencia política de género.

Los hechos ocurrieron luego de que la consejera había recriminado por no instalar urnas electrónicas en la elección extra para elegir a senador de Tamaulipas.

“Consejeras y consejeros acordamos que se analizaría, para la elección extraordinaria, el uso de urnas electrónicas, y me parece que aquí no hay ni siquiera un esbozo de análisis”, detalló.

“Y me parece que, como órgano garante de la rendición de cuentas, deberíamos tener más asertividad en la optimización de recursos, especialmente en lo que hace a la impresión de boletas y el uso de urna electrónica”, sostuvo.

Enseguida, Rivera le respondió que no era falta de voluntad, sino que había muy poco tiempo para preparar urnas electrónicas para la elección que será en febrero de 2023.

“No es lo más oportuno y, respetuosamente, invito a la consejera Humphrey a que no utilice argumentos que pueden ser falaces. Puede tener buenas razones para esta propuesta, pero no son las que ha aducido hoy y creo que no es lo más oportuno para esta elección extraordinaria”, dijo el consejero.

La respuesta fue tomada por Humphrey como violen-

cia de género, por lo que exigió a Rivera disculparse.

“Me parece una falta de respeto la forma en la que presentó sus argumentos el consejero Rivera. Me parece violencia, un tipo de violencia mansplaining, como se podría conocer actualmente un nuevo tipo de violencia de género”, apuntó Humphrey.

Pero las consejeras Dania Ravel y Adriana Favela dijeron que la expresión de Jaime Rivera no agredía a Humphrey.

Para Ciro Murayama, sin referirse a su compañera, no había espacio para la victimización.

“Yo me sumo a la reflexión de la consejera Favela, entendiendo que la argumentación del consejero Rivera fue rigurosa, respetuosa y el falso victimismo es una forma de autoritarismo”, dijo.

Rivera explicó que el término falaces significa “afirmación con apariencia de verdad”.

“No hubo un solo señalamiento personal, mucho menos adjetivado con descalificación, por lo tanto, se puede refutar mi argumento, pero acusarme de violento me parece agresivo, injustificado, y no se debe excederse en el uso del recurso como el de violencia de género”, añadió.

Humphrey aceptó la disculpa y remató: “Creo que mucho tiene que ver el respeto y los tonos que se usan, y me parece que no fueron, por así decirlo, los que usa de manera cotidiana el consejero Rivera, a quien le acepto la disculpa”.